

Résumé

La civilisation de la violence constitue le sujet principal du numéro 67-68 de la revue *Christianitas*. Tomasz Rowiński, dans son essai introductif ouvrant le présent volume, identifie la modernité libérale à une «civilisation de la violence». La section thématique commence par le texte de Paweł Grad «La loi et la violence», analysant d'abord «le mensonge ultime» en tant qu'outil de la violence moderne et ensuite étudiant la notion de loi dans la culture contemporaine. Le lecteur trouvera également les articles du professeur Robert Spaemann «Le christianisme sans sacrifice est-il possible?»; de docteur Justyna Melonowska sur le manque de plus en plus prononcé, dans la civilisation occidentale, de la capacité à la confrontation ouverte au profit de la tendance de recourir à la violence; du père Louis-Marie de Blignères sur la vertu du courage et la violence dans la pensée chrétienne. Ce segment se clôt par une courte réflexion de Paweł Grad sur la tactique de se refuser au dialogue qu'emploient certains milieux s'identifiant comme des groupes du catholicisme ouvert.

Le sujet de la loi et de la violence est continué dans la section «traductions» où l'on trouvera la traduction du texte de saint Thomas d'Aquin *La loi nouvelle*, ainsi que dans les «entretiens de *Christianitas*» où le lecteur trouvera une interview avec Lucien Scubla, un commentateur de René Girard.

À recommander sont également deux articles traitant du film *Silence* de Martin Scorsese: l'étude de Piotr Popiołek sur la littérature antichrétienne de l'époque des persécutions des chrétiens au Japon, ainsi qu'un compte-rendu détaillé du film écrit par Monika Grądzka-Holvoote.

Dans la section «spiritualité», nous continuons la publication du livre *La vie spirituelle et l'oraison* de Cécile Bruyère OSB. Y paraît également la première partie du *Commentaire sur la règle de saint Benoît* de Dom Paul Delatte OSB, ainsi que les textes de Peter Kwasniewski sur l'Esprit de la liturgie dans la vie de la Sainte Vierge et de Michał Gołębiowski sur la signification spirituelle des cloîtres dans les monastères.
